
様式 １

会 議 録

会 議 の 名 称 第１回春日部市被災地支援対策本部会議

開 催 日 時

令和 ６年 １月２２日（ 月 ）

午前・午後 ９時 ００分 開会

午前・午後 ９時 ３５分 閉会

開 催 場 所 本庁舎５階 市長公室

議長（委員長・

会長）の職氏名
本部長 市長

出席者及び欠席者

の職氏名及び人数
別添の名簿のとおり

事務局職員

の職氏名

市長公室危機管理防災課

井崎課長、井上主幹、池田主査

会議事項、議題

及び説明者

報告事項

（１） 石川県内の状況について

（２） 埼玉県・県内他市の対応状況について

（３） 本市の対応状況について

市長コメント

会議資料 別添のとおり（会議開催時配付済）

会議録の確定 令和６年２月２０日



会 議 録
議 事 の 経 過

発 言 者 発 言 内 容

司会（事務局）

議長（副本部長）

説明（事務局）

議長（副本部長）

委 員

委 員

委 員

委 員

委 員

１．開会

・開会宣言

・資料の確認

・議事進行を副本部長に依頼

２．報告事項

・報告事項（１）～（３）について

関連項目であるため、一括説明を事務局に依頼

報告事項の（１）～（３）について説明

（１）石川県内の状況について

（２）埼玉県・県内他市の対応状況について

（３）本市の対応状況について

説明の中で、春日部市の対応状況のところで、各部署で補足対応などあれば、

最初に説明をお願いしたい。

・給水活動は、1/22 月曜日から 1/27 土曜日までの予定で 4 名が出発。

・応急復旧については、2/8 から 2 週間程度職員 2 名と管工事組合を派遣予定。

・現時点では、石川県の生徒の受け入れ要請はなし。

・全国自治体病院からの入院医療に関する看護支援として、2/6 から 2/12 までの

6日間、派遣予定で回答を出しており、現在県からの連絡待ちである。

・災害ナース派遣についても 2 名派遣要請あり。こちらについては詳細が確認で

きていないため、確認でき次第、派遣に向けた調整を行う。

・予防接種の関係は、厚生労働省からの要請により、今回の被災者から希望が

あった場合は、春日部市でも受けられる体制を取ることとなっている。

・緊急消防援助隊の出動要請あり。

・それ以外でも、埼玉県防災航空隊に派遣されている者が、1/17 から 1/20 で

活動を実施。

様式２



議 事 の 経 過

発 言 者 発 言 内 容

委 員

委 員

委 員

本 部 長

議長（副本部長）

本 部 長

委 員

・危機管理防災課職員 1名を、1/29 から、2/5 まで派遣予定となっており、県に

確認をしたところ、派遣決定との連絡あり。

・東日本大震災や熊本地震の際、市から見舞い金を拠出した実績あり。

・今回についても、全国市長会に問い合わせたところ、現在は義援金の受け付け

を考えていないとの回答。

・埼玉県の市長会にも、問い合わせ中。

・特になし。

・職員に関する被害報告は、特になし。

・職員の派遣については、各部長から報告を受けている。

・一番重要なのは、やっぱり他人事としないで自分事にして対応を。

・紙面だけでなく、本会議のように説明いただくと、ここではどういうことをし

ているのか、共通の認識として情報共有できることはとても良いことである。

・幹部職員には、部長の口から会議の内容を簡単に伝えていただくと、実感が湧

く。

・審議会等、様々な会合に出席する中で市民のみなさんは、今、この大地震に関

しての関心が高いと感じる。

・その中で、ホームページを作って情報公開していることは良いことだが、でき

れば、写真を入れるなどして、被災地の状況がより分かるようにするとよいの

ではないか。

・また、図とかイラストを少し入れると、市民の皆さんにより情報が伝わりでは

ないか。

・定期的なリニューアルもとても大事なので、1 週間に 1 回アップする姿勢で、

更新していただきたい。

・被災地からの情報には不必要に来ないでほしい等の話もあるので、被災地の

ニーズに合わせた支援をお願いしたい。

・義援金に関するホームページの記載については、義援金の流れなどを入れるな

どして市民の皆さんに伝わりやすい情報の掲載をしていただきたい。

今、様々な発言がありました。

こうした内容を漏れなく、議事録に記載してください。

・人的支援は現在短期間で来ているが、同じようなことでまた続けて行くのか、

1週間行ったあとはないのか、その辺はどうなっているのか。

・応急給水の件は、2 月 3 月ぐらいまで、埼玉県を 4 つのグループに分け順繰り



議 事 の 経 過

発 言 者 発 言 内 容

議長（副本部長）

に対応している。

・要するに、半年など長期間にわたり派遣される感じではない。

・派遣される職員や事業者の疲労具合や、通常業務への影響があるので、長期間

は行けない状況である。

・1 週間だと中途半端になってしまう場合は、２週間行って対応することもある。

・基本は 1 ヶ月間だが、事業者などの高齢化により、対応が難しいという状況は

発生している。

・一方、土木分野では、もう少し時間が経ったあと、インフラ設備の設計、施工

などの技術支援を行う際は、半年、１年と長期スパンになる。

事務局に進行を依頼

≪ 閉 会 ≫

会 議 結 果

・市ホームページに支援写真などを掲載し、より被災地の状況が分かりやすいようにする。

・各部で要請があった場合に備えて、支援できる体制を作る。

・義援金に関する情報と対応状況のホームページの掲載は、別ページにする。

・ネットでダイレクトに募金ができるリンクを貼ることへの検討


